
2023年校际交流校长总结发言稿(实用5
篇)

总结是指对某一阶段的工作、学习或思想中的经验或情况加
以总结和概括的书面材料，它可以明确下一步的工作方向，
少走弯路，少犯错误，提高工作效益，因此，让我们写一份
总结吧。写总结的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注
意呢？这里给大家分享一些最新的总结书范文，方便大家学
习。

校际交流校长总结发言稿篇一

20xx年11月17日下午，江苏省常熟市校长代表团来我校交流，
申伟英校长、黄春霞副校长热情接待了来访校长，并陪同参
观了校园。参观过程中，校长代表团成员被校园里充满人文
情怀和极富教育意义的文化气息所深深吸引，对独具附小办
学理念——“每个孩子都是vip”的特色校园环境设计由衷赞
叹。

活动由谢珊珊老师主持，观摩了钟燕、韦姗姗、王燕赟三位
老师的微课，使大家对我校“多元目标、课程融合”的教育
教学理念有了更加深入地了解。

最后申校长携黄春霞副校长和钟燕教导副主任对我校课程建
设——“多元目标、课程融合、素养培育”作了详细介绍。
校长团成员对我校严谨、规范的校园管理和充满创新理念的
课程建设赞赏有加，希望以后能够加强联系和合作，以互相
提高、共同为教育发展做出更多的`贡献。

本次活动，在促进了校际之间的交流学习的同时，也增进了
同行之间的友谊，达到了共同提高的目的。



校际交流校长总结发言稿篇二

素朴中学的刘校长，各位老师：

大家好！

我是四中的一名化学老师。这次我们理化生组的全体老师在
马校长、王校长的带领下来到素朴中学进行校际交流。非常
高兴，感谢刘校长及素朴中学理化生组各位老师的盛情。素
朴中学是我的母校，这次我作为教师代表来与各位老师作交
流，心里很激动。说句实话，我首先最想学一下贵校各位老
师的教学经验，其次，我也只能代表我个人所教的化学学科
谈一点感受。

从教这么些年来，我所教过九年级化学学科的版本有多种，
从教材整个编排内容来看，过去的教材注重知识性，知识点
很深；现在的教材注重实际性、探究性，面广，灵活，但知
识点不深。

练习，失分最严重的就是实验探究题。其实如果自己去专研
一下这些实验探究题，不难发现它们都是教材实验的改编和
运用，因此，我认为引导学生读懂每一张图片很重要。

就课堂管理上来说，首先课堂教学的内容必须思路清楚，其
次要教给学生一些学习方法。每一个班都有一些学生的精力
不集中，讲话，想玩，我想规定每节课必须的三件学习用品：
教材、笔记本、草稿本。教材是拿来教学生读懂里面的每一
句话，笔记本是用来记录一些归纳总结的知识点，草稿本是
用来记录一些点点滴滴的知识点。什么都可以记。课堂上老
师的目光要兼顾每一个学生，笔记要监督和检查，养成习惯，
这样使每一个学生都有事干。

好了，以上这些是我在教学中的一点浅见，耽误大家时间，
谢谢！



校际交流校长总结发言稿篇三

尊敬的破凉中学各位领导、老师们：

你们好！

我谨代表我校全体师生，向莅临本次活动的各位领导、老师
们，表示热烈的欢迎和衷心的感谢。

此次校际交流活动又一次为我们提供了一个相互交流的平台，
也是一个加深了解、增进友谊的平台，参加这次活动的同仁
们都具有渊博的知识，高深的造诣和丰富的经验，你们的到
来是我们的荣幸，你们的指导是我们的渴望。期望着各位对
我校的教学工作多提宝贵意见，在教研活动中真诚地希望大
家积极参与、畅所欲言、真诚交流，使我们学校的教研活动
越办越好。

我们相信:通过这次活动，必将进一步增进两校之间的友谊;
必将进一步提高我校课堂教学水平，促进教学理念的更新、
教学模式的改革、教学质量的提升。

你们的指点将为我校教研工作推波助澜，最后再次感谢各位
同仁的莅临指导，祝这次校际交流活动圆满成功。

校际交流校长总结发言稿篇四

尊敬的岳西县来榜中心学校领导及老师们：

大家好!

今天我们非常有幸能够迎来贵校的专家同仁们光临我校进行
交流指导。在此，我谨代表枞阳县钱桥初级中学全体师生向
莅临本次活动的各位领导和老师们表示最热烈的欢迎和最衷
心的感谢!



钱桥初中由原石马初中、官青初中、钱塘初中三校合并而成，
学校面积6万多平方米，现有33个教学班，原日新小学
于20**年9月并入，所以，钱桥初中现为一所九年一贯制学校。
目前，在校学生1500余人，教职工135人，其中有多名省级、
市级优秀教师和县级骨干教师、学科带头人。学校现有市、
县级课题各一项，教研论文发表、获奖200余篇，创办了校刊
《心.泉.桥》，创新开展“二三四”课堂教学模式，定期开
展各类各项活动，努力用优质的教育为学生的成长、成人、
成才、成功奠定基础。我校在校长陆海树一班人的带领下，
收获了很多荣誉：枞阳县文明单位、枞阳县平安校园、枞阳
县教育教学先进单位、青年文明号、五四红旗团委、“五
好”关工委，钱桥镇先进基层党组织等，学校还先后被确定
为：枞阳县教育教学实践基地、枞阳县新课改整体推进试点
校。

尊敬的朋友们，你们今天的到来，是我校的一种荣幸，你们
的指导更是我们所需要的。此次校际交流活动让我们两校的
双手紧紧握在一起，我们之间共同构建了一个相互交流的平
台，让两校的领导班子成员以及教师之间进一步加深了了解，
增进了友谊，同时更重要的是让我们两校在此次活动的过程
中得到了一次难得的相互学习交流的机会，这样的机会将有
助于促进我们之间的成长与进步。

希望在这一次校际交流活动中，我们大家敞开心扉，放开畅
谈，积极互动，真诚交流。希望贵校各位领导和老师们对我
校的工作多提出宝贵意见，使我校在今后的工作中能够做到
更好。我相信，通过此次活动，必将进一步升华我们两校之
间的友谊;必将进一步推进我校的总体工作;必将进一步提高
我校教育教学水平。尊敬的朋友们，希望在今后的工作中我
们两校之间加大校际交流力度，共同携手并肩，与时俱进，
为我省的教育事业贡献自己的力量!

最后再次欢迎并感谢来榜中心学校的领导和老师们的莅临指
导，祝各位在今后的工作生活中身体健康，合家欢乐，工作



顺利，万事如意!同时预祝这次校际交流活动圆满成功!

谢谢大家!

校际交流校长总结发言稿篇五

为加强学校之间的交流和合作，发挥校际教研的整体优势，
提高课堂教学整体水平，根据《寿阳县校际活动方案》要求，
我校本学年度与马首、上湖、羊头崖、西洛结成校际教研点，
在县教研室的领导下，以“有效教学管理”为重点充分发挥
组长单位教学资源优势采取了多彩纷呈的教研形式，教研活
动效果得到了整体提升。现将活动总结如下：

1、领导重视。教研室领导与各校校长，对校际交流活动非常
重视。全程参与活动。

2、在教研活动方面。各校教师积极参与，对每次校际教研活
动都积极进行研讨，提高了校本教研的时效性。

3、发挥了各校优秀教师的辐射带头作用。校际教研活动的执
教者，不仅让骨干教师参与教研、投身教研。并且在浓厚的
教研氛围中，也能让大家享受教研。课改的理念已深入人心，
教师的专业素质在不断提升。教师既研究了课堂、研究了学
生也研究了自己。

4、通过校际教研活动，打破了校际壁垒。不仅促进了教师业
务水平的提高，还为校与校之间的交流提供了平台，实现了
资源共享。

5、校际教研主题不断深入，并被广泛应用。依托晋中市第20
届校长协会主题，通过校际教研主体的不断深入和突破，我
校有效课堂教学管理模式基本形成。

6、开展了磨课、评课、辩课活动。每次教研活动为校际教师



提供了了学习的平台，教师的业务素质得到提高。

1、教师对多媒体教学使用不熟练，反映出平时教学中不能充
分利用现代设施设备高效教学。

2、骨干教师的辐射作用有待提高。校际教研活动大部分是学
校骨干教师的比拼，优势发挥不够，只是简单利用了教师资
源。

3、活动的形式和气氛有待提高。可能是由于时间的关系，校
级教研活动，从主持人、执教教师、评课教师还是停留在汇
报与听记的状态上，缺乏交流与辩论的过程，对于执教教师
的一些做法一知半解。对于评课教师的'建议也是一知半解。

下一年度我们将从以下几方面予以突破：

1、师徒结对重实效

师徒结对是提高青年教师专业能力的有效途径。为了切实提
高我校际点青年教师驾驭教材和驾驭课堂的能力，以及教师
专业发展的效率，五校间将制定了详细的结对细则。

2、校长协会出智慧

20xx年9月，我全市20届校长协会将在我县

召开，这将为我校际教研活动未来发展积累许多第一手的经
验。

3、教学竞获突破

20xx学年我教研点将在各级各类的竞赛中相互团结协作。并
积极聘请县教研员参与指导，在此基础上采取多种形式聘请
省市专家讲座，外出取经，实现校际共赢。



获第六届国际发明展铜奖。因此，我校顺利通过了昆山市科
技教育特色学校的验收。

我们都知道，教学质量是学校的生命线，维系着学校的生存
和发展。五校在教学工作上实行“三个统一”，即：统一的
教学进度、统一的测试内容、统一的教研活动的内容、时间
和要求。让我们在比较中寻找差距，查找原因，寻求方法。

五校校际活动以来，我们见证了努力，取得了收获。同时也
希望能得到上级主管部门一如既往的厚爱，让校际教研活动
之树长青。


